
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
MARTES 25 DE NOVIEMBRE DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 

 
POLÍTICA 
En la adquisición de las dos parcelas en las que se construyó la planta de aguas residuales Ahuacatlán 2 en San 
Juan del Río, hay irregularidades, dio a conocer el diputado José Luis Aguilera Rico, luego de afirmar que el 
edil Jorge Rivadeneira sabía de ellas. (MR) 
 
Existen irregularidades en cuanto a los contratos de enajenación de las dos parcelas donde se construye la 
planta de tratamiento de aguas residuales, San Pedro Ahuacatlan 2 en San Juan del Río, pues a pesar de haber 
sido un contrato entre particulares se realizó con dinero público y pone en riesgo esta obra, aseguró el diputado 
federal, José Luís Aguilera Rico. (EL) 
 
Cabeza. Convergencia no tiene miedo de que se blinden las campañas electorales para evitar que se use dinero 
del narcotráfico, aseguró el diputado federal, José Luis Aguilera, quien destacó que en el partido naranja no 
se presentan este tipo de situaciones. (MR) 
 
El PRD avalará la decisión de blindar las elecciones intermedias del 2009, reconoció la secretaria de planeación y 
desarrollo institucional de la Secretaría nacional del PRD, Dolores Padierna, tras señalar que la intromisión del 
dinero del narcotráfico trae consigo la destrucción del sistema político. (MR) 
 
Cabeza. El PRD no es solamente la corriente Nueva Izquierda, la cual no ha apoyado económicamente al 
movimiento de Andrés Manuel López Obrador, aseguró Dolores Padierna. (MR) 
 
SECCIONES 
Pablo Enrique Vargas Gómez destaca que es una gran pérdida la que tiene la academia en Querétaro con la 
muerte del Sociólogo Carlos Dorantes, fundador de la facultad de sociología y primer consejero de la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos. (MR) 
 
Enrique Mandujano,  comenta que la ley de hacienda en los municipios del estado de Querétaro establece en 
su artículo 8 que ningún gravamen podrá imponerse o recaudarse sino está previsto en la correspondiente ley 
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de ingresos, es decir, que si querían imponer algún gravamen tendrían que establecerlo en su ley de ingresos 
pero no está, lo que significa que es un cobro ilegal lo que están haciendo. Dice el artículo 76 de la misma ley 
que el servicio de agua potable y saneamiento corresponde al municipio, el 77 dice que los municipios podrán 
establecer convenios de colaboración con el gobierno del estado y ahí se establece que se hizo un convenio de 
colaboración del municipio con la CEA. El  IVA es un gravamen que se aplica al consumo. Todo debe 
establecerse dentro de la ley y esto no está en la ley; ellos trabajan en una jurisprudencia, en una tesis aislada 
que promovió la CEA; se basaron en la ley del IVA del 2201 pero en la actual del 2008 ya no establece lo del 
agua potable. No sabe en qué ley estén fundamentando este cobro del IVA en el agua. (EL) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que lo que expresa en Querétaro Dolores Padierna refleja lo que 
piensa la corriente que apoya a Andrés Manuel López Obrador. Se dice democrática pero no escatima en 
vituperar a sus compañeros de partido, llamándoles cuenta chiles por no dar lana a López Obrador. Ella dice que 
no se aliarán con el PRI, sólo con el PT y Convergencia; pero el partido naranja en Querétaro ya dijo que podría 
aliarse con el PRI y que con el PRD no quieren nada. Si se hace la alianza entre PRI y Convergencia, podrían 
lograrse los tres puntitos que acerque al PRI al número de votos del PAN… Que brutos los siete asaltantes del 
Monte de Piedad el sábado: echan balazos, abandonan un vehiculo con joyas y luego otra camioneta con más 
artículos; además ya los tienen identificados… Hoy el alcalde de Colón y el diputado Eric Salas dan una 
conferencia a la prensa, para tratar de justificar un préstamo para obra al final de trienio: tiene un fuerte tufo a 
electoral… Consolación González Loyola Pérez habla hoy también acerca del día mundial de la no violencia 
contra las mujeres… La Comisión Estatal de Información Gubernamental da a conocer los pormenores de la 
solicitud de reserva de información del proyecto de Acueducto 2… A las 11 de la mañana se entregan 40 
distintivos M de turismo… (Por cierto que el 3 de diciembre se casan la secretaria de turismo Esther Carboney 
y el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López)… Este día, el Alcalde Manuel González Valle 
también entrega obras de apoyo al Hospital del niño quemado, un centro que no tiene apoyo gubernamental, 
pero hace un gran trabajo… En la tarde hay una manifestación pacífica del PT, a un lado del laurel de la India, 
para rechazar las políticas ambientales. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El próximo miércoles será electo el nuevo presidente de COPARMEX, informó Alejandro Espinosa 
Medina, quien destacó que los aspirantes son José Manuel Sánchez y Luis Mier. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno federal ejercerá cerca de 200 mdp en proyectos productivo, dinero generado por los 
intereses de los recursos del presupuesto estatal, señaló el Secretario de Planeación y Finanzas, Manuel 
Alcocer Gamba. (MR) 
 
Cabeza. Es importante dotar con mejores presupuestos al IEQ y a la Universidad Autónoma de Querétaro., por 
lo que se estima la ley de ingresos del estado en más de 16 mil mdp y la prioridad será, la seguridad, salud y la 
obra pública, aseguró el secretario de planeación y finanzas, Manuel Alcocer Gamba. (EL) 
 
Cabeza. El 2009 obliga a la administración estatal a ser prudente en la estimación de la recaudación y en la 
asignación del gasto público, señaló Manuel Alcocer Gamba, titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas, 
quien reveló que mil 600 mdp del presupuesto total para el próximo año, serán ingresos propios. (MR) 
 
Cabeza. La propuesta de que el impuesto sobre la nómina se destine al apoyo de los trabajadores y que se 
cobre de manera trimestral, va en contra de la generación de empleos y la inversión, señala la Secretaría de 
Planeación y Finanzas. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Del 7 de enero al 27 de febrero, se cambiará el horario en las escuelas de nivel básico, así lo informó la 
secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez quien confirmó que el horario de entrada será a las 
8:30 de la mañana y la salida a la 1 de la tarde, además de que ya se mandó una circular a los directores de las 
escuelas para que los niños puedan llevar un suéter o chamarra extra y en el caso de las niñas puedan llevar el 
uniforme deportivo cualquier día de la semana. (EL) 
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Este lunes se dio a conocer que a partir del 7 de enero y hasta el 27 de febrero de 2009 se recorrerá media hora 
la entrada de los estudiantes de educación básica a las escuelas, como parte del programa preventivo de salud 
para las niñas y los niños. (MR) 
 
La secretaria de educación recibió de la Comisión Nacional del Agua, el pronóstico esperado para esta 
temporada  de invierno donde se informa que el mes de enero será afectado por 5 ó 10 heladas, apuntó el 
coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez. (EL) 
 
Con una inversión de 6.3 mdp, en esta temporada de frío se entregarán 110 mil 660 sudaderas en los 18 
municipios de Querétaro, como parte del programa preventivo de educación con calidez para proteger la salud 
de niños y niñas de educación básica, indicó Guadalupe Murguía, secretaria de educación. (EL) 
 
En este año se han registrado 9 casos de vandalismo y robo en las escuelas públicas, con una afectación de 400 
mil pesos, reveló el coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez. (MR) 
 
A partir del próximo ciclo escolar, el colegio de bachilleres otorgará a los estudiantes, becas alimenticias y 
apoyos para el transporte de los alumnos. El Director de los COBAQ, Arturo Payán Riande, explicó que se 
tiene una inversión inicial de 6 mdp. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Reconoce el director del IVEQRO que se han dado irregularidades administrativas o de procedimiento en el 
Instituto. José Guerrero sostuvo que no hay desvío de recursos. (MR) 
 
Es falsa la amenaza de bomba en la Feria Internacional de Querétaro, dijo el presidente de la Unión Ganadera 
Regional de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, al salir al paso de los rumores que se han extendido 
entre la población y calificó la versión como una broma de mal gusto. (MR) 
 
Entrevista. Francisco Domínguez Servien Presidente de la unión ganadera de Querétaro, comenta que está 
por iniciar la feria el viernes 28; las puertas se abren a la 1 de la tarde y ese día la entrada es gratuita. Se están 
haciendo los últimos toques en la feria, el ganado llega el día de hoy. Después, la entrada será de 25 pesos y 
con el derecho a 5 juegos diferentes. Esta feria está dentro de las 3 mejores del país; en espectáculos habrá 
muy buen espectáculo tanto en el  palenque como en el teatro del pueblo con una súper cartelera. Hay todos 
los  servicios de seguridad y protección de la salud; se cierran las puertas a las 3 de la mañana, este año será 
una feria sin tierra porque estará casi totalmente pavimentada. Toda la gente tendrá la oportunidad de usar la 
pista de patinaje, completamente gratis. Habrá una preinauguración para todos los medios de comunicación el 
viernes. A todas las personas de la tercera edad y a la gente con discapacidad se les brindará un día con 
atención especial, el 3 de diciembre, cuando entrarán completamente gratis, así como otorgándoles un lonche 
para su diversión dentro de la feria. (EL) 
 
Cabeza. Alumnos del ITESM CQ participarán en la Feria Internacional de Querétaro 2008 con el proyecto 
Diseñando de a montón, en el que se presentarán 13 distintos productos que reflejan la cultura mexicana, tales 
como pulseras, muñecos y artículos navideños entre otros. (MR) 
 
Cabeza. La diócesis de Querétaro dio a conocer que a partir de este lunes inició la semana de pastoral social, 
evento en el que se abordarán temas como el SIDA. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro impulsará la creación de la fundación denominada La bandera de los niños, 
formada por el escritor chileno, Mario Salazar Muñoz, la cual tiene el propósito de instalar símbolos para 
señalar la presencia de los menores y su necesidad de protección en diversos lugares, tales como taxis, casas 
hogares e instituciones educativas. (MR) 
 
A pesar de que hay un reconocimiento de la violencia en contra de las mujeres, es cierto que ninguna institución 
invierte en esta materia pues muchas veces los funcionarios públicos que atienden estos temas no están 
capacitados, aseguró la diputada Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
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Un 38.7% de los hogares queretanos, sufren de violencia emocional o psicológica y el 17% violencia física, así lo 
dio a conocer el instituto municipal de equidad y género, en el marco de la presentación del programa, “Tú y yo 
podemos cambiarlo” que trabajará durante una semana difundiendo el respeto a la mujer y la equidad de 
género. (EL) 
 
Con una inversión recaudada por medio de distintos patrocinadores de 500 mp, la gira Vive sin drogas, se 
presentará en Querétaro el próximo 28 de noviembre, en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, así lo dio  a 
conocer Javier Vázquez Ibarra, presidente de la comisión de asuntos de la juventud del ayuntamiento de  
Querétaro. (EL)  
 
Entrevista. Pilar Nava, Coordinadora del instituto municipal de la juventud y el regidor Javier Vázquez,  
encargado y responsable de los temas que tienen que ver con la juventud en Querétaro, comenta que Vive sin 
drogas ha resultado en Querétaro como una necesidad para los jóvenes para darles la información sobre lo que 
les puede provocar no solamente las drogas, sino el alcoholismo y los problemas alimenticios. Lo que se quiere 
es que realmente tenga una repercusión positiva hacia los jóvenes, que mediten lo que puede llegar a pasar con 
la toma de decisiones y saber en qué le afecta  en su vida personal. Los resultados concretos se darán el día 28 
pero la verdad es que van muy bien, las personas han respondido positivamente. Hay  buena respuesta de las 
familias en general, en las escuelas que se han  acercado a ellos, el trabajo ha sido muy bueno. Será este 
viernes en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, pueden adquirir sus boletos en el instituto municipal de la 
juventud, en la antigua estación del ferrocarril, la idea es comprar su boleto y registrarse, el costo es de 10 
pesos. (EL) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido entregó sistemas potabilizadores familiares a habitantes de Pinal de 
amoles. Por la tarde, en la escuela Benito Juárez de la comunidad de El Refugio en Arroyo seco, entregó 
sudaderas del programa de educación con calidez. (MR) 
 
En la Reforma Agraria tienen una semana sin agua. En los Sauces durante el día no tienen agua, sólo en la 
noche les llega y la CEA no les dice el por qué no tienen agua durante el día. En prolongación Bernardo 
Quintana en el fraccionamiento azucenas los semáforos no sirven y las autoridades no los componen. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
En el operativo de fin de semana del programa Antro con-sentido, se sancionó a los antros Lovs y Heven por 
permitir la entrada a menores de edad, señaló el secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve, 
quien destacó que se clausuró el centro de diversión OK Maguey. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón, hizo un llamado a la sensatez al presidente 
de la asociación de bares y discotecas de Querétaro, Rogelio Garfias, luego de sus denuncias ante los medios 
acerca de las clausuras de algunos establecimientos, ya que dijo, este suele emitir comentarios sin sustento 
alguno y con el objetivo de presionar a las autoridades y encubrir a aquellos empresarios incumplidos. (EL) 
 
Será hasta el 12 de diciembre cuando el operativo navideño se ponga en marcha en el municipio de 
Corregidora, dio a conocer el secretario de seguridad pública Sergio Amaya Castañeda, quien resaltó que 
personal de la dependencia a su cargo, reforzará los esquemas preventivos en las ocho sucursales bancarias de 
la demarcación. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de obras públicas en el municipio de Corregidora llevó a cabo la entrega de dos aulas 
educativas en el COBAQ 19 en la comunidad de Bravo, con una inversión superior a los 700 mil pesos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Reconoce el Secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González Arce, que el laurel de la 
India que se ubica en Corregidora y Universidad, tiene un 30% de posibilidades de salvarse, ya que el 80% del 
árbol se encuentra infectado por los hongos. (MR) 
 
Cabeza. Existe solo el 30% de posibilidades que se salve el árbol que se encuentra en Corregidora y 
Universidad, así lo reconoció Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. (EL) 
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Del 27 al 29 noviembre se llevará a cabo la semana nacional por la conservación, informó Gerardo Serrato 
Ángeles delegado de la SEMARNAT en Querétaro; el objetivo principal es dar difusión y capacitación sobre las 
unidades de manejo para la conservación de la vida silvestre. (EL) 
 
Cabeza. Con motivo de la octava semana nacional por la conservación, la delegación de la SEMARNAT realizará 
la exposición de las unidades de manejo para la conservación de la vida silvestre en la alameda central, del 27 al 
29 de noviembre, informó su delegado, Gerardo Serrato Ángeles. (MR) 
 
Cabeza. El 28 de noviembre en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez inicia la gira Vive sin  drogas, donde 
estarán presentes psicólogos y médicos que hablarán sobre los efectos físicos y emocionales del uso de las 
substancias tóxicas y se abordarán temas como anorexia, bulimia y alcoholismo, anunció el regidor panista, 
Javier Vázquez Ibarra. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La reacción de los elementos de Seguridad pública capitalinos fue oportuna, logrando interceptar una unidad y 
lograr recuperar parte del botín, aseguró Jorge Luis Alarcón Neve, al hablar sobre el asalto a la sucursal del 
Nacional Monte de Piedad en Plazas del Sol, el fin de semana. (MR) 
 
Más allá de la insatisfacción y molestia por los resultados del operativo que se desplegó luego del asalto del 
Monte de piedad de plaza del sol, Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, aseguró que se 
revisarán las áreas de oportunidad, para desarticular en breve esta banda dedicada al robo de joyerías y casas 
de empeño en la ciudad. (EL) 
 
Ayer por la tarde, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos emitió la recomendación 178 dirigida al Alcalde 
de Corregidora, en el caso de la persona que se ahorcó en la comisaría de El Pueblito. Se afirma que el 
ahorcamiento se ve en el video, mientras los policías entraron hasta 17 minutos después. (MR) 
 


